



Maratones de donación de sangre en los hospitales de Castilla y León

Se hará extensivo a todos los hospitales de Sacyl para promocionar la donación de sangre en este ámbito asistencial

Miércoles, 20 Marzo 2024

Los hospitales de Castilla y León son los lugares escogidos por el **Centro de Hemoterapia y Hemodonación de Castilla y León** (Chemcyl) para su campaña de maratones de donación de sangre. El objetivo de la misma es **incrementar la recogida de dosis** en Atención Especializada, donde son pocas las donaciones que habitualmente se alcanzan cuando se programan colectas en esos centros.

Esta iniciativa pone el foco en el **personal sanitario y no sanitario** de los centros hospitalarios de Sacyl, un colectivo con gran volumen de trabajadores en el que los **índices de donación son escasos**, quizá por la falsa y extendida creencia de que son un grupo de riesgo y eso les impediría donar, lo cual no es cierto.

Se trata de un numeroso grupo social, **fácilmente accesible y perfectamente conocedor de la importancia** y de las necesidades asistenciales de sangre, por lo que su participación, ya sea directa como donantes o indirectamente como prescriptores de la relevancia de la donación, puede contribuir a un incremento destacado en las donaciones.

Precisamente, **pacientes y familiares** conforman el otro ámbito de intervención de estos maratones, pues obviamente por su situación personal, pero también a través de la información que reciban de los profesionales durante su **proceso asistencial**, podrán tomar conciencia de la relevancia de la **donación generosa y altruista** para que, por ejemplo, el tratamiento recibido por ellos o por sus seres queridos pueda llevarse a cabo.

Esta acción del Centro de Hemoterapia y Hemodonación de Castilla y León tiene su **primera cita en el Hospital Río Hortega** de Valladolid y, más concretamente, en el vestíbulo principal del nivel 1, **los días 21 y 22 de marzo** en horario de 9 a 20 horas, donde profesionales y usuarios podrán donar sangre.

Como dato relevante, el año pasado fue necesario distribuir al **Hospital Universitario Río Hortega** un total de 12.960 unidades de **componentes sanguíneos** para atender necesidades asistenciales (9.837 concentrados de hematíes, 1.332 unidades de plasma y 1.791 poolos de plaquetas).

En las próximas semanas, el Chemcyl prevé que estos maratones lleguen al resto de la **red hospitalaria de Sacyl**, para lo que se han programado colectas los días 2 y 3 de abril en el Complejo Asistencial Universitario de Burgos y los días 10 y 11 en el Complejo Asistencial Universitario de León, de las que se puede consultar más información a través de la **página web del Chemcyl y en las redes sociales**.

Balance del 2024

El **Centro de Hemoterapia y Hemodonación de Castilla y León** desarrolla una labor continua y diaria de fomento de la donación, con la que atender las **necesidades asistenciales** en la Comunidad, bien a través de su actividad habitual en los **puntos fijos de donación o lugares programados de colecta**, o mediante iniciativas como estos maratones, contando para ello con la generosidad de los ciudadanos y la colaboración de las hermandades de donantes de sangre y de su Federación autonómica.

Los **datos de donaciones** hasta el mes de febrero reflejan un **incremento en el conjunto de la Comunidad del 9,74%**, al haberse pasado de 17.458 donaciones en ese período del año anterior a 19.159 durante el presente ejercicio.

Los resultados territoriales de la donación en Castilla y León acumulados en estos dos primeros meses del año quedan de la siguiente manera: **Ávila**, 854 donaciones; **Burgos**, 3.837; **León**, 1.918; **El Bierzo**, 1.028; **Palencia**, 1.090; **Salamanca**, 2.149; **Segovia**, 1.236; **Soria**, 778; **Valladolid**, 5.346; y **Zamora**, 923.